

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**MONREAL, ALISTA DIÁLOGO, CONSENSO, A REFORMAS DE AMLO; MARCELA GUERRA: EL ESTADO, DEBE SER GARANTE DE UNA ELECCIÓN PACÍFICA**

Ricardo Monreal, es un político del sistema, conoce su vericuerdo y cual afirma, también los tiempos de la política.

Contexto en el que, ayer, recién se formalizó ante el pleno de la Cámara de Senadores, su designación como presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo mayor -luego de instalarse para el segundo y último periodo ordinario de sesiones en LXV Legislatura-, refirió el tema.

Próximo lunes, en Palacio Nacional, el Ejecutivo Federal, anunciará paquete de reformas constitucionales en diversas materias, laboral, electoral y para “transformar” al Poder Judicial, y las que se añadan: el tema eléctrico.

Todo parece que el asunto que tiene consenso, el de reforma de pensiones, el cual, adelantó esta semana, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, lo aprobarán.

Como también confirmó, virtual candidata presidencial de la coalición, Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz.

Lo demás, no creemos que pase, mucho menos, la reforma al Poder Judicial, asunto en el que, bien puntualizó la política de Hidalgo, no solo es asunto de elección de los ministros, sino de los Ministerios Públicos, que sustentan un caso, con una posición y el juez, se las rechaza.

En esa dupla, MP-juez, hay cientos de casos por los cuales, en acuerdo común de ambos, dejan en libertad o encarcelan, lo mismo a un presunto culpable o inocente.

Ese es el asunto, justicia con sentido social, cual tesis del ministro Arturo Zaldívar, para que la justicia, se haga para los más agraviados, como las familias de los desaparecidos, víctimas de Línea 12 del Metro, víctimas de violencia y delincuencia por aspirar a un cargo de elección popular...

El que Andrés Manuel López Obrador pretenda hacer fiesta para que los ministros sean electos por voto, no es más que un ardid electorero, para sacar ganancia política, en los tiempos de la sucesión.

Ayer, Cámara de Senadores, realizó sesión de apertura para el periodo febrero-abril, últimos tres meses de sesión ordinaria en LXV Legislatura.

Entre los asuntos en el Orden del Día, la mesa directiva, enteró al pleno, que el senador Ricardo Monreal Ávila, se desempeñará como coordinador del grupo parlamentario de Morenal.

Y presidente en el órgano de gobierno colegiado, Junta de Coordinación Política. Ambos encargos, el político de Zacatecas, los preside desde ayer.



Desde la JCP, prevé el senador del grupo mayor, trabajará para construir consensos en aprobar las reformas que, próximo lunes, enviará al Congreso de la Unión, el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El ex delegado en Cuauhtémoc, agradeció a la bancada de Morena, depositaran confianza en su persona, para elegirlo su coordinador parlamentario e, implícitamente, presidente en JCP, por ser mayoría.

Monreal, externó que las iniciativas del Ejecutivo Federal que tengan sentido social y un beneficio para la República, contarán con la comprensión y el voto de las otras bancadas en el Senado.

Como la que se espera envíe el Presidente, en materia de salario mínimo o pensión digna.

Puntual, Ricardo Monreal, considera que las reformas en materia electoral y judicial, es difícil que se aprueben, no obstante, asegura que buscará resolver los diferendos y diferencias a través del diálogo.

Como también tiene empeño en encontrar consenso para aprobar nombramientos pendientes en el Senado, y construir mayoría calificada, 86 legisladores, para aprobarlos -cual reciente caso de elección de la controversial ministra, Lenia Batres Guadarrama-, y si no se puede alcanzar esa votación, existen mecanismos que Ley de leyes detalla para cubrir algunas asignaciones.

Como el caso del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en el que se podría convocar a algún decano o decana de las Salas Regionales, para ocupar las vacantes.

Ricardo Monreal, pondera que el TEPJF, debe estar completo en su integración -7 magistrados-, como todos los órganos electorales, del Estado y los Tribunales.

Sí, pero también que lleguen a esas vacantes, profesionales en el derecho electoral, no improvisadas aspirantes a ministra, como Lenia Batres Guadarrama, quien hizo el papel de su vida, en el Canal 14, cuando participó en un programa de análisis y titubeó, para decir si el Senado, se integra por 124 o 126 representantes.

¡Imagínense! ¡Una ministra de la Corte! incurra en esos desvaríos.

Ese fatal error, que no comete ni un principiante en la profesional del derecho, de inmediato, el Vox Populi, lo transmitió en redes sociales, donde se dieron vuelo los detractores de Morena y de novata, hay que decirlo, ministra en Suprema Corte de Justicia en la Nación.

El diputado Rubén Moreira, fue puntual en sus declaraciones que hizo ayer, en el contexto de la apertura del periodo ordinario de sesiones, en el asunto de las pensiones laborales.

-“Nosotros estamos por una pensión mejor y una jubilación mejor para todas y para todos, no solamente para aquellos que están en el régimen del Seguro Social, también para los burócratas federales, burócratas de los estados, de los municipios y para los trabajadores de las Universidades”.

Cual Roberto Madrazo, clamó:

-“Sí se puede. Entonces, debatámoslo”.

-“Terminemos con el paradigma éste de cuentas individuales y volvamos a lo de solidaridad, que se puede sostener si mejoramos la formalidad del empleo en este país”, observa.

En materia de pensiones, el ex gobernador en Coahuila, cuestiona.

-“¿Que nos diga el Presidente y Morena, de donde va a sacar el dinero?”.



-“Yo, le puedo decir de dónde puede sacar el dinero, cambiando el paradigma de cuentas individuales a cuentas de solidaridad, donde una generación le pague a otro”, responde así mismo.

Cual tecnócrata en el gobierno de Carlos Salinas de Gortari o en el de Ernesto Zedillo, el diputado Rubén Moreira, explica asunto de pensiones:

-“Alguien me podría decir, bueno, es que ahora hay menos jóvenes que más personas de la tercera edad, sí, pero hay mucha más informalidad; un 70 por ciento de informales, en este país. Formalicemos su trabajo y va a haber dinero para eso, por un buen tiempo”.

-“Segunda, hay muchas pensiones, muchos estados, pensiones que puedan arreglar fácilmente, le voy a decir uno, el de los municipios; ya no destinemos dinero al Fobaproa, destinémoslo a las pensiones de los trabajadores municipales y a los trabajadores universitarios y hay dinero suficiente para eso”.

El diputado, desdeña señalamientos de Palacio Nacional, en el sentido de que el PRI, prácticamente, se sube al tema de las pensiones para trabajadores, cual, en tiempo y forma, advertimos en este espacio, esta misma semana.

Lejos de intimidarse, Rubén Moreira, vuelve a ofrecer que votará a favor.

Acusa que Morena en Cámara de Diputados, detiene el proyecto de semana laboral de 40 horas y reitera que apoyarán el proyecto de pensiones que alista enviar a San Lázaro, el titular del Poder Ejecutivo Federal.

-“Todos, vamos a apoyar la de las pensiones, vamos a ver qué otras envía”.

En defensa del voto a favor que alistan en el bloque opositor, PAN-PRI-PRD, el dirigente priista, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, minimiza comentarios irónicos del Presidente y su clase política:

-“Aquí hay responsabilidad con el país y habría qué decir, porque yo vi que el PAN también está a favor y el PRD está a favor. Entonces, no es de un partido exclusivamente”.

Está claro que en las reformas que alista el Presidente para enviar al Congreso, por el PAN, su candidata presidencial, Xóchitl Gálvez Ruiz, es la opinión de calidad, y el coordinador parlamentario en San Lázaro, Jorge Romero Herrera, la refrenda.

Que PAN-PRI-PRD, van juntos con el promovente de esa iniciativa, Andrés Manuel López Obrador, y su partido en el Congreso, que coordina el diputado, Moisés Ignacio Mier Velazco y el senador, Ricardo Monreal Ávila.

En Cámara de Diputados, ya alistan guardia el próximo lunes, para recibir los Decretos que les presente el titular del Ejecutivo Federal, y hasta la sesión del miércoles siguiente, la mesa directiva que preside Marcela Guerra Castillo, les da turno respectivo.

¡Vaya!

EN EL CHACALEO

¿Dónde más!, sino en la información alterna que tiene este país y el mundo: las redes sociales, el Internet, donde las primeras planas, las hacen millones de ciudadanos, para acusar, puntualizar, ironizar, burlarse de asuntos que enfrenta un país o el mundo... Lo que, en el argot del ciberespacio, se conoce cual memes... Es el caso del escándalo que estremece, dobla y tambalea, el “no somos iguales”, en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, por el presunto financiamiento ilícito a su primera campaña por la Presidencia, en el 2006... Memes, puyantes, puntuales y lapidarios... A lo que se agrega el video que subió a sus redes, la virtual candidata del bloque opositor, a la Presidencia, Xóchitl Gálvez Ruiz, en el que emplaza al Presidente, demande en Estados Unidos, a quienes dice que lo “calumnian” o difaman, por ese vergonzante caso... Tajante, lo que observa el senador, Julen Rementería del Puerto, en materia de la deuda externa: “tenemos un país que está altamente endeudado; se dijo en este gobierno que no se iban a pedir nuevos préstamos y, ¡Claro!, que se ha pedido: pasó de 10 billones que se tenían



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

02/02/2024

OPINIÓN

en el 18, ¡a 16 billones que se terminará en el 24... ¡Zas!... Desde su escaño, amplios, elogios expuso el senador Ricardo Monreal Ávila a su delfín que, hizo en una década: Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, quien, solicitó licencia, para irse a su proyecto Chiapas, donde se enfrentará a la violencia y delincuencia que prevalece en el estado, más que a gobernar... Senadores de todos los grupos parlamentarios y del Grupo Plural, ponderaron quehacer legislativo del comiteco... Gustavo Madero Muñoz, reconoció que siempre tuvo respeto a las minorías como presidente en la mesa directiva... “Eso es algo de reconocerse, porque es lo que el país necesita”, dio al senador chiapaneco, el senador Madero... José Antonio Aguilar Castillejos, suplente de Ramírez Aguilar, de inmediato, tomó protesta como corresponde... También rindió protesta como vicepresidenta de la mesa directiva, senadora del PRI, Sylvana Beltrones Sánchez, para asumir ese encargo... Hoy, 10:00 horas, senadora del MC, Patricia Mercado Castro, organiza el Seminario, “Democratizando la política pública”, en las instalaciones del Paseo de la Reforma, número 135... Cámara de Senadores, recibió la propuesta del Ejecutivo Federal, para designar un nuevo periodo de cinco años a Jenaro Villamil Rodríguez, como presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, SPR... Su ratificación, requiere mayoría calificada, o sea, 86 senadores... Está difícil que el PAN-PRI-PRD-MC, le den su voto, porque en plena elección presidencial, el SPR hace su quehacer y la propaganda en la televisión y radio oficial, en sus programas o noticieros, será a favor de Claudia Sheinbaum y Morena, con realce en el régimen saliente y su titular, Andrés Manuel López Obrador... “No debe pasar, los senadores de oposición, no deben votar a favor de la ratificación de Villamil, quien usa los canales y estaciones de radio del SPR para golpear a ex presidentes, partidos y legisladores de oposición y para hacer campaña abierta a favor de Morena”, dice a esta columna respetado hombre de leyes, bagaje, oficio y sensibilidad... Reiteramos a nuestros actores políticos: no vivan el momento, dejen amigos por donde anden, porque nunca saben cuándo los van a necesitar... Que es el caso del señor Jenaro Villamil Rodríguez... En entrevista que ofreció, previa a la sesión de Congreso General, la diputada, Marcela Guerra Castillo, dio su opinión en materia de inseguridad, en periodo electoral: “el Estado, debe ser garante de la seguridad de las ciudadanas y ciudadanos. Asimismo, debe ser garante de que haya una elección pacífica, que esté completamente vigilada. Y el INE, debe hacer su tarea, organizar esa elección y también buscar impulsar que el Estado, haga lo conducente en materia de seguridad... Urgió seguridad para los candidatos que participan en la elección y para los ciudadanos que acuden a las urnas para votar... Nos leemos próximo martes... ¡Feliz! “puente”, con motivo del 107 aniversario de nuestra Ley de leyes... ¡Enhorabuena!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaN8m59)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)...